

batalla POPULAR

por el cambio

INSURRECCIÓN



EL PUEBLO ES
SUPERIOR A
SUS "DIRIGENTES"

Venezuela. Para principiantes
ELN. Mantiene voluntad de paz
Presidente Petro. En la mitad del río

INSURRECCIÓN 959

CARICATURA

03 No a la guerra entre Colombia y Venezuela
Yuma

EDITORIAL

04 En la mitad del río
Comando Central (COCE)

DECLARACIONES

08 Voluntad de paz del ELN
Comando Central (COCE)

DEBATES del CONFLICTO

12 La batalla por el cambio no da espera
Damaris Izaguirre

16 El desempleo crece así las estadísticas lo nieguen
Claudia Julieta Parra

SOLUCIÓN POLÍTICA

20 Disertaciones sobre cómo imponer un régimen paramilitar
Himelda Ascanio

REDES SOCIALES

24 Que cada pueblo decida su camino
Javier Mauricio Galvis Flores

ECONOMÍA

30 Persiste la contracción económica
Chavela Villamil

CLASES Y DIVERSIDADES

34 8M: 'somos el corazón de la revolución'
Georgina Soto

CLEPTOCRACIA

36 Desinformación, odio y guerra
Sergio Torres

PATRIA GRANDE

40 Venezuela para principiantes
María Helena Pineda

NO A LA GUERRA ENTRE COLOMBIA Y VENEZUELA

Yuma



Insurrección #959. 5-08-2024 / Revista semanal del Comando Central del ELN de Colombia
www.eln-voces.net / [@vocescol64](https://www.instagram.com/vocescol64) [Instagram] / t.me/voces1964 [Telegram]
Portada. 'Batalla por los cambios' / Ilustración de Dora I.
Contraportada. A Koldo



EN LA MITAD DEL RÍO



D K Botero

Comando Central (COCE)

El Gobierno de Petro llega a la mitad de su periodo, sin que haya avanzado mucho en materializar el mandato de cambio que le dieron las fuerzas populares que lo eligieron, debido a la férrea oposición del viejo régimen y a la decisión presidencial de aliarse con este.



En Colombia el pulso entre los de arriba y los de abajo medido en términos electorales, ha resultado en sucesivos relativos empates en las elecciones presidenciales ganadas por Duque en 2018 y por Petro en 2022; lo que inclinó la balanza fue el Estallido Social de 2021, que empujó el triunfo de la coalición de fuerzas populares que llevaron a Petro a la presidencia el 7 de agosto de 2022. Pero, si la democracia de la calle logró el triunfo, tener la presidencia ha resultado en una institucionalización de las fuerzas populares, que en vez de introducir grietas al viejo régimen, tiende a remozarlo.

El choque entre el viejo régimen y el Gobierno del cambio, puede verse en que mientras la élite dominante defiende 'a morir' su arruinada institucionalidad, las fuerzas populares claman por instaurar otro régimen que democratice la sociedad colombiana, por esto, en estos dos años han chocado los intentos reformistas de Petro, con las Líneas Rojas que traza la élite para impedir los cambios que urge el país. Dentro de las Líneas Rojas se encuentra la médula del modelo económico, como son el pago cumplido de la Deuda Externa a la banca imperialista y mantener el dogma del capitalismo neoliberal articulado a las grandes economías del inframundo mafioso.

En correspondencia con esta simbiosis entre intereses económicos imperialistas y mafiosos, nace y sostiene otro de los inamovibles: el narcorrégimen en que se funden la contrainsurgencia alentada por Estados Unidos y la hegemonía de los clanes mafiosos, desde donde dominan el sistema de partidos y los poderes del Estado, a lo que agregan escuadrones paramilitares con los que sojuzgan las regiones de Colombia; este dominio sigue al pie de la letra la Doctrina de Seguridad que califica de Enemigo Interno a todo aquel que se oponga al viejo régimen, además de aplicar los planes de pacificación a la insurgencia revolucionaria, que presentan como "esfuerzos para construir la paz", en los que incluye la desmovilización de grupos residuales de antiguas guerrillas, hoy denominados como disidencias.

En estos dos años, Petro es más lo que se ha adaptado a estas Líneas Rojas del régimen, que lo que ha hecho ruptura con ellas; por esto, mientras paga la Deuda Externa, se recrudece la Deuda Social (hambre,





N Angarita

@vocol64 

@Voces_Col1964 

pobreza, desigualdad); también es funcional a la contrainsurgencia imperialista y hasta hoy no aparecen en el horizonte, tan siquiera esbozos del prometido cambio de Doctrina, en el que iba a desarrollar su publicitada Seguridad Humana.

En donde si ha marcado diferencia con Gobiernos anteriores es en mantener posiciones a favor de la paz mundial, cuando denuncia el genocidio palestino que están perpetrando en Gaza y pide que termine la guerra en Ucrania por medio de conversaciones de paz; igualmente, adelanta un esfuerzo por la integración latinoamericana, dentro del cual busca mantener una buena relación con la vecina Venezuela. En su discurso de protección del medioambiente, también se muestra favorable a enfrentar la crisis del cambio climático, sin que la lleve a la práctica por sus compromisos con los grandes poderes, con quienes ha pactado para tener gobernabilidad.

Lo que ha causado más estragos en este Gobierno del cambio, es su alianza con viejos exponentes de la politiquería tradicional podridos por la corrupción, los que no solo frenan los intentos reformistas, sino que colocan buena parte de los escándalos de corrupción que desprestigian al Gobierno; a los que hay que agregar los propios hechos de corrupción que realizan seguidores de Petro, a quienes les han entregado cargos públicos.

Petro y su gobierno cruzan un río turbulento, van en la mitad, por lo que está por verse si terminan arrastrados por el viejo régimen o logran remontarlo y dejar establecido un avance importante, tras la meta de tener un nuevo régimen que no persiga ni elimine opositores, encabece la lucha anti corrupción, lidere el esfuerzo de la sociedad en la defensa de la vida y el territorio, acompañe la resistencia de las fuerzas populares ante el poder imperialista y oligárquico, supere el obsoleto modelo pacificador y se decida a construir la paz con transformaciones; nobles propósitos que no van a poder avanzar por las arruinadas vías institucionales, sino por medio de la movilización y la lucha organizada de la gran mayoría de colombianas y colombianos.



VOLUNTAD DE PAZ DEL ELN



Comando Central (COCE)

No tenemos el propósito de seguir en una guerra de comunicados o responder a la matriz mediática, sólo buscamos que la opinión conozca directamente nuestro punto de vista y el Gobierno tenga más elementos para dilucidar su camino.



Hasta el momento el ELN ha cumplido todos y cada uno de los acuerdos firmados. Por parte del Gobierno hemos asistido a su reiterativo incumplimiento que ha sometido a cíclicas crisis el Proceso de Paz, ha hecho caso omiso a nuestras solicitudes y pretende con un manejo mediático modificar o tergiversar lo pactado.

Existe un camino para retomar el proceso de conversaciones y terminar con su congelamiento, simplemente se trata de cumplir los acuerdos que hemos señalado como incumplimientos de parte del Gobierno.

El Gobierno dice que en el ELN no tenemos voluntad de paz y que solo pretendemos fortalecernos militarmente, en la realidad los incumplimientos del Gobierno sí han afectado la seguridad e integridad de nuestra fuerza y territorios, pues la alianza de las Fuerzas Militares y de Policía del Estado con los paramilitares y todo tipo de bandas venidas de las Ex-Farc ha sido el camino más expedito para incumplir y violar el Cese el Fuego pactado y mejorar sus posiciones en el territorio a la vez que extiende el control de los grupos paramilitares y bandas afines con su proyecto de control con base en la minería extractivista.

Sin duda, lo acontecido en Nariño es un hecho de irrespeto y desconocimiento del ELN como fuerza nacional insurgente y a su Comandancia Nacional y Regional y a la vez una muestra clara que en medio del Cese el Fuego adelantaba una operación de inteligencia con misiones ofensivas para golpear al ELN; que al ser descubierta, la tornó "un acuerdo de desmovilización". Ha quedado claro que su prioridad son las operaciones de inteligencia y pasó por encima del proceso de paz.

Lo trabajado sobre diseño de participación de la sociedad en el Proceso de Paz, es un acumulado importante, que valoramos muy en alto, y seguimos con la esperanza una vez el Gobierno se decida cumplir los acuerdos, poder reanudar lo construido con la sociedad.





A Romero

@vocol64
@Voces_Col1964



El 3 de agosto se vence la prórroga del Cese Bilateral, Nacional y Temporal, si es de interés del Gobierno darle continuidad, y aprovechando que su Delegación de Diálogos ha manifestado que "existe una resolución presidencial en la que se reconoce de manera explícita el carácter político del ELN y su condición de organización armada rebelde", entonces la haga efectiva con un Decreto presidencial retirando al ELN de la lista de los GAOs.

El ELN conociendo dicho Decreto presidencial se dispone para que su Delegación de Diálogos se reúna con la del Gobierno para evaluar el cese y decidir sobre su continuidad; así como también se revise los incumplimientos del Gobierno que han sido motivo del Congelamiento del proceso de conversaciones.

Queda así el balón en manos del Gobierno.

¡Colombia... para los trabajadores!
¡Ni un paso atrás... liberación o Muerte!

Comando Central
Ejército de Liberación Nacional

Montañas de Colombia
Agosto 2 de 2024



LA BATALLA POR EL CAMBIO NO DA ESPERA



Damaris Izaguirre

EL 7 de agosto se conmemora la batalla de Boyacá, que simboliza la derrota del imperio español y su salida de nuestro territorio; a su vez también representa el cambio de Gobierno cada cuatrienio, ¿realmente expulsamos los imperios del territorio?, ¿cambió el Gobierno pero sigue el mismo régimen?



Este 7 de agosto se cumplen dos años de mandato del Gobierno progresista, a estas alturas no se puede continuar con el discurso de que el Gobierno está en proceso de adaptación o continuar guiándose y escudándose en el ‘espejo retrovisor’. Desde luego los hechos hablan por sí solos y si tomamos como punto comparativo las promesas de campaña y el mandato popular entregado por el estallido social de 2021, es más que evidente que este Gobierno en la práctica se ha dedicado a ‘vender humo’, a tomar medidas paliativas, discursos demagógicos y ambivalentes que calman los ánimos y construyen la ilusión de ‘cambiar todo, para que todo siga igual’; pero en términos pragmáticos los problemas socioeconómicos y los males estructurales como la corrupción y la subordinación a la élite local y al Tío Sam, continúan inamovibles.

Uno de los principales desaciertos del Gobierno de Petro, es no romper radicalmente con el régimen y continuar dando cabida en su gobernatura a camaleones como Roy Barreras o personajes sombríos como Armando Benedetti, que pese a sus constantes errores y escándalos -siendo el último un caso de VBG-, sorpresivamente el Gobierno continúa sosteniendo estos personajes, ¿acuerdos preestablecidos con el régimen?, ¿compra de silencio?; desde luego la continuidad a los nexos con el régimen la justifican con la falacia de construir gobernabilidad, supuesto que no ha funcionado ya que en momentos críticos como la aprobación de proyectos y reformas, los supuestos aliados han aumentado su cuota burocrática y a la final terminan cumpliendo los designios del régimen y hundiendo cualquier reforma o proyecto de ley, que reste tan solo un ápice de privilegios a la élite y al régimen.

En el mismo sentido, este Gobierno progresista continúa subordinado al imperio norteamericano y leal a sus intereses, muestra de ello es que la Doctrina de Seguridad Nacional impuesta por el Tío Sam y responsable de un genocidio en curso, continúa sin ser modificada y mucho menos depuesta, al igual que continuamos escriturándole al Tío Sam el país a pedazos; por si fuera poco, continuamos con una política proteccionista de los intereses de organismos multilaterales como el FMI y el BM, lo que perpetua la subordinación económica a los designios del imperio.





@vocol64 

@Voces_Col1964 

Las transformaciones estructurales que exigió el Estallido Social de 2021 no se pueden dejar a la deriva, son mandatos populares que deben cumplirse con o sin apoyo de los Gobiernos, no es fortuita la frase popular que dice 'solo el pueblo, salva el pueblo', además que es evidente que este Gobierno es ambivalente y dubitativo, su discurso está dirigido a conectar con Los Nadie pero sus acciones y medidas están dirigidas a continuar favoreciendo los intereses del régimen y del Tío Sam, y a sostener el statu quo.

El vitoreado cambio no puede quedarse en dar solo una sensación de bienestar, los cambios deben ser sustanciales y tangibles; falta que este Gobierno llamado progresista, emprenda una ruta de transformación del modelo económico y deponer la Doctrina de Seguridad, elementos trascendentales para que los cambios de fondo se hagan realidad. Así que en el medio tiempo del Partido Petro y su Corte deben decidir si están con el pueblo o con el régimen; pero sin importar la decisión de este Gobierno, la unidad popular y la lucha determinada de los excluidos debe cualificarse y proseguir, porque solo de manos de la lucha popular vendrán los cambios y las transformaciones de fondo que durante décadas le han sido negadas a Los Nadie.



EL DESEMPLEO CRECE ASÍ LAS ESTADÍSTICAS LO NIEGUEN



Claudia Julieta Parra

La leve disminución en los índices de desempleo ha permitido a Gobierno hablar de un repunte en la economía; sin embargo, el desempleo se reduce en la misma proporción en que se incrementa el empleo informal, por lo tanto se genera una burbuja especulativa mientras la economía continua desacelerándose.



Recientemente el Departamento Nacional de Estadística (Dane) dio a conocer las estadísticas del mercado laboral del mes de junio, que cerró el semestre con índice de desempleo de 10,3 por ciento, 0,9 por ciento por encima del mismo periodo del año anterior; la cifra de desocupación se elevó en 248.000 llegando a 2,62 millones y los colombianos que salieron de la fuerza laboral fueron 459.000 llegando a 14,55 millones; por su parte el índice de empleo informal -rebusque- llegó a 73,45 por ciento, es decir de cada 10 personas que laboran siete lo hacen de manera informal. Además, las cifras del Dane reflejan que los jóvenes y las mujeres son el grupo poblacional más afectado por el desempleo, alrededor de 131 mil mujeres perdieron sus puestos de trabajo, de acuerdo al informe estadístico, mientras que la Brecha de Género Laboral -la diferencia entre las tasas de desempleo masculino y femenino- subió 0,6 puntos porcentuales hasta 4,5 puntos.

Es una falsa creencia pensar o inferir que la dinámica economía está completamente determinada por el mercado laboral, es evidente que se necesita masa laboral para la percepción de ingresos que solventen los gastos básicos y esto mueva los mercados; sin embargo, en realidad la dinamización económica esta inferida directa y proporcionalmente por el poder adquisitivo per cápita; en términos de sostenibilidad económica y dinámica del mercado de nada sirve tener ocupación laboral si esta no genera los dividendos suficientes para solventar los gastos básicos.

La estabilidad y dinamización está determinada por la capacidad de poder adquisitivo per cápita, sin este, el mercado cae en un descenso grave de la demanda y se desacelera. Por ende, es un riesgo financiero sostener la productividad con base en una economía informal, aunque esta garantiza fluctuación de masa monetaria, no permite generación sostenida y progresiva de poder adquisitivo per cápita, además pauperiza las condiciones laborales. Basar la economía en





@vocol64

@Voces_Col1964



la proliferación del empleo informal es cuando menos un riesgo, aunque el comercio informal garantiza fluctuación de masa monetaria no permite generación sostenida de poder adquisitivo per cápita, además pauperiza las condiciones laborales. Desde este punto de vista, la proliferación del empleo informal genera una economía volátil y nos hace proclives a caer en una recesión económica.

En la mayoría de las economías el empleo bien remunerado es el motor de los mercados, toda vez que el empleo da solidez a las economías familiares y otorga poder adquisitivo per cápita, que inyecta masa monetaria y dinamiza las economías, en otras palabras, los salarios permiten adquirir productos y esto hace que las empresas produzcan más y por ende requieran más empleados, generando la dinamización de la economía.

La reactivación y la solidez de la economía se consigue aumentando el flujo de capital circulante y la creación de nuevas plazas laborales, además es necesaria una tributación redistributiva y diferencial acorde al capital neto, esto dinamiza el poder adquisitivo per cápita aumentando la demanda, lo cual se traduce en reducción del desempleo y aumento de la capacidad de producción de las empresas.

Superar la actual crisis económica y el déficit de poder adquisitivo, implica instaurar una política económica fundada en la formalización del empleo y la mejoría de las condiciones salariales, además debe generar una tributación redistributiva que permita subsidiar capas bajas de la sociedad, el sistema actual no genera ni inclusión social ni sostenibilidad ni mucho menos crecimiento y productividad, por tanto, se requiere un modelo que fomente el desarrollo integral de la producción nacional, y que a su vez disminuya el Gasto Corriente (burocracia, guerra, pago de intereses de la Deuda Externa) e incremente de manera integral el Gasto Social.



DISERTACIONES SOBRE CÓMO IMPONER UN RÉGIMEN PARAMILITAR



A Triana

Himelda Ascanio

En el Foro sobre seguridad en las regiones, organizado por Prisa Medios, analizaron cómo combatir la inseguridad y el conflicto armado; Foro que también pudo llamarse 'Disertaciones de los clanes regionales sobre cómo arrasar e imponer un régimen paramilitar'.



Este Foro no contó con la participación de los principales afectados por la guerra, como son las organizaciones sociales y populares, sus liderazgos políticos, principales afectados por la violencia en las regiones; quienes sí participaron fueron voceros destacados de la política de guerra y paramilitarismo.

El gobernador de Antioquia, Julián Rendón, y el alcalde de Medellín, Federico Gutiérrez, utilizaron el escenario para seguir agitando la idea de terminar el Cese el Fuego en ese departamento; lo que no mencionó Rendón en su intervención, fueron las constantes denuncias de las organizaciones defensoras de Derechos Humanos sobre la asociación y connivencia entre el Ejército y los paramilitares en Urabá, Norte, Bajo Cauca y Nordeste de Antioquia; enmudecieron estos mandatarios sobre el posicionamiento y avance narcoparamilitar en Antioquia.

Otro vocero de la misma orilla que discursó en este Foro, fue el Comisionado de Paz, Otty Patiño, quien en lugar de hablar de paz, prometió y amenazó con más guerra. Patiño lanza ultimátum de guerra para enviar a otros a hacerla, mientras él sigue en su oficina de Bogotá.

No estuvo invitado a este Foro el jefe ganadero Lafaurie, quien ha sido un destacado promotor de la seguridad en las regiones, a partir de escuadrones armados para atacar organizaciones campesinas; su última iniciativa fue decirle al presidente Petro que considere suspender la Mesa de Diálogos con el ELN, a la que dejó de concurrir y de cobrar por asistir a sus reuniones, y que bien utilizó para hacer sus negocios particulares.



6 LÍDERES Y 1 EXCOMBATIENTE QUE ASESINARON EN JULIO 2024

Día	Nombre	Sector	Municipio / Localidad	Departamento
1	Yeri Gaitán	Comunal	Jamundí	Valle del Cauca
15	Dideison Espinosa	Comunal	Cisneros	Antioquia
17	Armando Rivero M.	Comunal	Sampués	Sucre
20	Rubén A. Jaramillo	DDHH	Sonsón	Antioquia
21	María R. Gómez	Comunal	Bolívar	Cauca
25	Emilio Campo D.	Excombatiente	Corinto	Cauca
31	Jhon J. Forastero	Indígena	Quibdó	Chocó

Fuente: Equipo Investigativo de la Revista Insurrección, fecha de corte 31-07-2024



N Angarita

4 MASACRES QUE PERPETRARON EN JULIO 2024

Día	Víctimas	Municipio / Localidad	Departamento
15	3	Amalfi	Antioquia
17	3	Titiribí	Antioquia
21	3	Cocorná	Antioquia
21	3	Hobo	Huila

Fuente: Equipo Investigativo de la Revista Insurrección, fecha de corte 31-07-2024

Asesinados de esta semana

Jhon Jairo Forastero, era líder de la comunidad indígena Embera Dobida en el departamento del Chocó; fue asesinado el 31 de julio en Quibdó, Chocó.

Edgar Eduardo Victoria Segura, era artista y docente en el Resguardo Indígena de Vitoncó, ubicado en el municipio de Páez, Cauca; fue asesinado el 2 de agosto en La Plata, Huila.

Dino Ul Musicue, era comunero del Resguardo Indígena de San Francisco de la vereda El Flayó, también ejercía como autoridad veredal de su territorio en Toribío, Cauca; fue asesinado el 3 de agosto en Caloto, Cauca.



QUE CADA PUEBLO DECIDA SU CAMINO



M Hernández

Javier Mauricio Galvis Flores

EEUU lleva 25 años haciéndole la guerra a Venezuela, para castigarla por tomar un camino propio, diferente a la sumisión ante los intereses imperialistas, por esto los gringos hacen una campaña de desinformación frente al resultado de las elecciones del 28 de julio.



24 REDES SOCIALES

VIERNES 2 DE AGOSTO

Respetar la soberanía de Venezuela

Donka Atanassova Iakimova @Donka_At

Colombia, México y Brasil han mostrado una actitud responsable respecto a la relación del continente con Venezuela. Poniendo la soberanía del pueblo en primer lugar y dándole una ruta a la necesaria transparencia del proceso electoral que se ha vivido. El presidente @petrogustavo también se ha comunicado con @GabrielBoric, haciendo un llamado a rodear al pueblo venezolano. El liderazgo regional del gobierno colombiano expresa la preocupación por Venezuela, un país hermano con el que compartimos fronteras, potencialidades y amenazas. Tomar decisiones sin tener en cuenta estas realidades comunes y sus implicaciones en temas clave como migración, energía, petróleo, intercambios comerciales y procesos de paz, sería muy irresponsable; así como lo es llamar a la guerra y la violencia.

Estas elecciones afectan directamente a Colombia y la responsabilidad, la coherencia y la conciencia de la prioridad de la paz, deben marcar las reacciones. Es necesario que se establezcan garantías para todas las fuerzas políticas y asegurar la transparencia en el proceso electoral, respetando siempre la institucionalidad y soberanía de Venezuela.

JaviLunchis @Javito_U_

Toda la derecha y los medios hablan de fraude en Venezuela, no investigan simplemente repiten el libreto que les envían de EEUU.

Arandela16 @SeLeTiene

La soberanía y autonomía de los pueblos se respeta, dejemos de incendiar y permitamos que los venezolanos sin ningún tipo de intromisión resuelvan sus conflictos.



Es imposible superar la crisis económica y financiera, mientras conservemos las mismas políticas económicas que son deficitarias en términos de desarrollo social integral



@vocescol64 

@Voces_Col1964 

JUEVES PRIMERO DE AGOSTO

Aumenta la pobreza

Patita @patriciap4f

Sin empleo es imposible parar la pobreza.

Alfonosky Fleresky @Alfonso_272073

Este gobierno ha reducido la desigualdad en Colombia según el coeficiente Gini y la pobreza monetaria.

David Mora @DavidMoraNar

La pobreza y pobreza extrema monetaria en Colombia siguen subiendo cada día, contrario a los informes maquillados del Dane, lo que se ve en las calles es pobreza y miseria.

MIÉRCOLES 31 DE JULIO

A pulso en los Olímpicos

Mónica Rodríguez @MonyRodriguezO

Los deportistas en nuestro país hacen un enorme esfuerzo siempre. Los patrocinios son escasos o nulos, los sitios de entrenamiento están en pésimas condiciones. Muchos deben decidir entre comer o pagar transporte para ir a entrenar. Cuando participan en el exterior, algunas veces les toca hacer rifas, bingos o pedir prestado para poder viajar. Aún así, con estos sacrificios inmensos, logran clasificar a unas olimpiadas que, no es cualquier cosa y muchos vienen a criticar y burlarse porque no han conseguido una medalla. Pa' su porra queridos. Mi admiración, cariño y respeto por cada uno de los deportistas que nos representan en los juegos olímpicos.

María Isabel @MariaIs20444278

Es de admirar la representación de los deportistas colombianos en los olímpicos, que con las uñas y con poca o nada de ayuda estatal están dejando en alto el nombre de nuestro país.



¡NO! calladitas
no nos vemos
Más bonitas!!!

@vocescol64



@Voces_Col1964



Juvenalgas @JuvenalGamboaS

El apoyo que reciben los atletas en Colombia es muy bajo, prefieren gastarse millones en mermelada y en sueldos para el nido de ratas que permanecen en el congreso.

MARTES 30 DE JULIO

Erradicar los feminicidios

Stefanie Medina @una_reportera

Los feminicidios son una realidad constante en Colombia, no basta con decir que este año se han presentado menos que el anterior, se necesita una política seria y verdaderas medidas que culturicen por el respeto a la mujer, la erradicación del machismo y garantías para una verdadera equidad de género, donde ser mujeres no nos cueste la vida.

Glenda Rancaño @rancanoglenda7

Los feminicidios no se pueden politizar y categorizar, no hay mujeres de primera o segunda, ya hemos sido suficientemente marginadas como para generar categorías alrededor del feminicidio. Lo importante es que se necesitan medidas urgentes que realmente paren el feminicidio #NiUnaMenos.

LA ÑAPA: LA RUTA DE LA PAZ

Antonio García @AntonioGaELN

De la paz, el Gobierno se inclinó por darle solo un cariz de negociación con "grupos de traquetos y comprometidos con economías ilícitas", dejó de lado y desconoce acuerdos con la Insurgencia Armada de carácter social y político que es el ELN. Así las cosas, el gobierno es quien se inclina por otro camino de paz. El ELN seguirá buscando avanzar en la ruta construida y espera que el Gobierno cumpla con lo que ha acordado. Amanecerá y veremos.



PERSISTE LA CONTRACCIÓN ECONÓMICA



F Ríos

Chavela Villamil

El Producto Interno Bruto no crece y se desacelera, la sociedad pierde progresivamente poder adquisitivo y el mercado padece una caída de la demanda; lo que incrementa el déficit estatal y exacerba la crisis socioeconómica, que padecen las capas sociales medias y bajas.



El modelo económico global genera acumulación de capital en un reducido grupo plutocrático, mientras incrementa la brecha de desigualdad per cápita y amplía el margen de desigualdad entre países del Norte del mundo con los del Sur, que empobrece y excluye grandes grupos de la sociedad y exacerba la actual crisis económica global. Las fluctuaciones positivas que reflejan algunos mercados son muy bajas y por tanto incipientes y volátiles como para modificar el patrón decreciente del Producto Interno Bruto (PIB), lo que impacta ostensiblemente el poder adquisitivo per cápita y ocasiona una caída abrupta por demanda, que si bien ralentiza la inflación no decremanta el valor de los productos, colisionado el déficit de costo de vida existente.

Nuestra economía sigue decreciendo

Recientemente la Organización de Cooperación para el Desarrollo Económico (OCDE), aseveró que para lo que resta de este año el crecimiento de nuestra economía no superará el 1,2 por ciento, mientras que el próximo año este indicador oscilará entre 1,8 y 2,2 por ciento; por lo tanto, “en lo que resta de este y en los próximos dos años se debe optar por una flexibilización monetaria prudente y un decrecimiento paulatino del Gasto Corriente; además, no se deben soportar incrementos en la regla fiscal y los egresos se deben ajustar a este instrumento para evitar un aumento en los costos de financiamiento e incrementos oscilantes en la cuenta corriente” [1].

Según Fedesarrollo, “los bajos niveles de nuestro mercado y la baja inversión han tenido un impacto directo en el lento crecimiento de la economía, además desde el enfoque de la demanda, el comportamiento de la formación bruta de capital sigue siendo la principal barrera para lograr un mayor dinamismo económico, al completar cinco trimestres consecutivos de contracción, igualando la duración de la contracción observada en la inversión durante la pandemia. Por lo tanto, el país está lejos de alcanzar un punto de equilibrio a largo plazo y el horizonte seguirá nublado por un tiempo más” [2].





Actualmente solo se percibe un mínimo aumento de la actividad comercial y de las utilidades, en especial del sector financiero; pero esto, no se refleja en aspectos como la recuperación del empleo ni la formalización del trabajo informal, solo repercute en el repunte de las utilidades de las grandes empresas y las corporaciones. Nuestras políticas económicas continúan y perpetúan la fracasada teoría neoliberal del Trickle Down Effect (TDE, por sus siglas en inglés), ligando la productividad, el desarrollo y el empleo al favorecimiento fiscal y tributario de las grandes empresas, bajo el supuesto de que estas luego gotearan la riqueza acumulada hacia las capas bajas de la sociedad; sin embargo, han pasado tres décadas continuas de su aplicación, y el resultado es el empeoramiento de la desigualdad y la pobreza monetaria y multidimensional, mientras crecen desmesuradamente las utilidades del sector plutocrático minoritario, de los grandes monopolios y capitales.



Déficit y nuevos paradigmas financieros y económicos

La desaceleración negativa del PIB y el estancamiento de nuestra economía, hace inaplazable un cambio en los patrones de consumo y las políticas de gasto, lo que hace imperante la disminución Gasto Corriente (burocracia, guerra, pago de intereses de la Deuda Externa -DE-), a la vez que se aplica una política de austeridad que nos solo implica disminuir gastos suntuarios y la burocracia estatal, sino disminuir o congelar los aportes del presupuesto general al pago de la cuenta corriente (DE), ya que este dinero no disminuye la deuda de capital, tan solo amortizan los intereses, con un alto costo que se carga al déficit fiscal.

Es imposible superar la crisis económica y financiera, mientras conservemos las mismas políticas económicas que son deficitarias en términos de desarrollo social integral; además, la dinamización de la economía implica el incremento del poder adquisitivo per cápita y este solo puede aumentar en la medida que se formalice el empleo y se generen nuevas plazas laborales acordes al Costo de Vida de la población.

Es urgente decretar un periodo de austeridad estatal y la disminución del Gasto Corriente, en especial la mitigación del déficit de cuenta corriente (DE), que consume más del 57 por ciento del PIB, sin que ello subsane este pasivo, tan solo logra amortizar sus intereses, en otras palabras, lo financieramente viable es la disminución de los pasivos y la renegociación de la DE. La dinamización de la economía requiere un modelo económico que tenga como base el aumento del poder adquisitivo per cápita, el desarrollo integral y el fortalecimiento del sistema productivo nacional.

[1] PIB de Colombia en el 2025: ¿Cuándo podría crecer? Valora Analitik, 31-07-2024.

[2] Más inflación y continua sin crecer la economía en Colombia. Valora Analitik, 29-07-2024.



8M: 'SOMOS EL CORAZÓN DE LA REVOLUCIÓN'



A Aldana

Danna Cano

Dada la orfandad estatal que reina en la Colombia profunda, la insurgencia ha copado estas funciones de estado y se ha convertido en la tabla de salvación de estas comunidades, que encuentran en la guerrilla una opción integral de vida que tiene como eje el bienestar colectivo.



Vengo de una familia muy pobre, mi vida era muy dura, me tocó trabajar con mi mamá desde muy niña, ya que nunca tuve apoyo de mi padre, desde los 8 hasta los 15 años trabajé en muchas cosas, sobre todo en el campo.

Tuve buenos ejemplos de mis tías y especialmente de mi madre, porque estando sola me sacó adelante a mí y a mis hermanos, ella siempre va ser mi ejemplo a seguir.

Yo era una joven que no sabía nada sobre ELN, hasta que llegaron al territorio donde vivía. Cuando llegó la guerrilla, las personas tenían un pensamiento diferente sobre ellos, que a mí me llenaba de curiosidad, me decían cosas malas de la guerrilla, pero para mí no era así; yo quería saber en realidad cómo era eso, quería comprobar si las personas se equivocaban en lo que me decían.

Me incorporé al ELN a la edad de 16 años, ahí vi que era diferente, me alegró mucho porque miré que luchan por el pueblo, contra el imperialismo, contra el capitalismo, por una igualdad social.

Claro, me dolió dejar a mi madre, pero ella me dijo sigue adelante, ya que tú eres mi hija no quisiera que te fueras de mi lado, pero es tu decisión, ya que tú eres una mujer muy valiente y que nunca dejarás de ser a así, desde ese momento me he cumplido a mí misma, de que nunca voy a dejar de luchar por mi familia y por mi pueblo.

Al principio me costó aprender, me sentía apenada pero agradezco mucho al ELN de haberme apoyado para ser una mujer nueva, mi proyecto de vida ha sido una buena enseñanza para mí, he tenido mis errores como cualquier ser humano, pero de esos errores he aprendido, ya que los valores me los han inculcado desde mi familia.

Ahora tengo responsabilidades y metas que cumplir dentro de la guerrilla, por eso les digo a mis compañeras, a todas esas mujeres luchadoras que sigan adelante, que nunca dejen de pelear por lo que es justo, somos mujeres valientes, somos el corazón de la revolución. Porque nunca hay que dar ni un paso atrás liberación o muerte.



DESINFORMACIÓN, ODIO Y GUERRA



Sergio Torres

Realizadas las elecciones presidenciales en Venezuela, la derecha colombiana lanzó desde sus empresas de comunicación una gran campaña de desinformación y odio para invalidar los resultados, alegando un supuesto interés humanitario por los migrantes.



Los resultados oficiales de las elecciones presidenciales en Venezuela no gustaron en la derecha pro-imperialista latinoamericana, que asumió un rol protagónico en el plan de EEUU para torcer las decisiones del pueblo venezolano.

Hablan los expertos

La derecha colombiana por décadas ha hecho fraude; basta recordar algunos pasajes reconocidos y resaltantes en la cleptocracia colombiana, como la elección de Misael Pastrana, que se robó de manera descarada las elecciones a la ANAPO en 1970 y fue la génesis del Movimiento 19 de abril (M-19). Los muertos que votaban en favor de Álvaro Uribe Vélez o los vivos que eran obligados a votar por ese mismo candidato. O tal vez la manipulación abierta y descarada de los formularios E-14, en los que a mano se cambiaron los números y las actas, de esto sabe bien los partidos tradicionales colombianos.

Es de sumo cinismo que el Exregistrador Alexander Vega Rocha tenga el atrevimiento de opinar sobre procesos electorales y fraudes de países vecinos, habiendo sido el principal encargado de las trampas desde la Registraduría Nacional del Estado Civil de Colombia.

Interés en barriles

El verdadero interés por Venezuela son los millones de barriles de petróleo que tiene en sus reservas; es la necesidad del imperialismo norteamericano de intentar sobreaguar su decadencia. Son esos también los intereses de las derechas mafiosas y criminales como la colombiana.

¿Cuándo le ha importado a los Estados Unidos la democracia o los Derechos Humanos en cualquier país? Si es el primer promotor del genocidio en Palestina, su repertorio es la mentira, la farsa y la manipulación, para eso ponen sus medios, empresas comunicativas expertas en mentir, desinformar y crear supuestas realidades inexistentes.



**LOS MEDIOS
MIENTEN**

DUDA - CONFRONTA - ACTÚA



@vocescol64



@Voces_Col1964



Para ampliar el eco de esta manipulación ponen a ladrar a las derechas como la colombiana, que con el mismo descaro que el Gobierno del Perú, descalifican y rotulan otros procesos. Organismos como la Organización de Estados Americanos (OEA), solo sirven para intentar validar la intervención imperialista; para lo único que sirven es para generar violencia, callar y permitir bloqueos económicos a los pueblos como el de Cuba y Venezuela.

Unidad de los pueblos

Con lo acontecido en Venezuela durante esta semana y el intento de desconocer el proceso electoral e impulsar un escenario de violencia auspiciada por los EEUU, demuestra que el imperialismo y sus mafias persiguen generar escenarios de guerra en Latinoamérica. Ante la decadencia norteamericana, su única salida es generar más guerras, tratar de impedir el avance de un mundo multipolar, y la consolidación de Nuestra América como pueblos soberanos y emancipados que definen sus propios rumbos.

El camino para resistir y confrontar la arremetida del estertor yankee es la integración entre los pueblos. Los pueblos latinoamericanos debemos fortalecer nuestros lazos y juntos prepararnos para combatir los próximos embates del imperialismo que vendrán desde afuera o que ya tienen agentes al interior, incluso gobernando.



VENEZUELA PARA PRINCIPIANTES



María Helena Pineda

Cuento de horror idéntico a la realidad que no es pura coincidencia.



40

PATRIA GRANDE

En 25 años de revolución bolivariana han hecho 29 elecciones y solo han perdido dos, derrotas que han sabido reconocer. EEUU clama venganza porque Chávez les quitó el petróleo -la reserva más grande del mundo-, que se habían chupado por 100 años, les dijo 'sigamos haciendo negocios de petróleo pero paguen impuestos y Venezuela será dueña de al menos el 51 por ciento de las empresas que se constituyan'; con este dinero financió leyes para favorecer a los campesinos y a los trabajadores, además ayudó a las naciones del continente y con ellas se asoció para enfrentar la dominación de EEUU, por esto le dieron el golpe de 2002, le hicieron atentados hasta que lo mataron en 2013; quedó Maduro y le hicieron las guarimbas (estallidos terroristas) desde 2015, en 2019 le echaron encima todas las bandas, mercenarios y paracos desde Colombia, el presidente de esa época, un tal Duque se convirtió en escudero de Guaidó y solo faltó que lo llevara a vivir al palacio presidencial colombiano; ahora se inventaron un Guaidó 2.0 con este Edmundo, que es un títere de María Corina, a la que debían enviar a la cárcel, porque a cada rato pide a EEUU que invada a Venezuela para que derroque a los revolucionarios, este delito se llama traición a la patria. EEUU aun no invade, pero mete todos los dólares y bandas que puede para desestabilizar al país, se supo que pagaban 30 dólares por solo asistir a las manifestaciones de María Corina y 150 por cada día que alguien salga a protestar contra el gobierno, ¿se imaginan los billones que están invirtiendo? EEUU en guerra con Venezuela la bloquea y le coloca todas las sanciones que puede, para que la gente no tenga comida, sufra, le eche la culpa al gobierno y lo tumbe. Chávez para sobrevivir tuvo que aliarse con los principales adversarios de EEUU, como son China, Rusia e Irán, entre otros; por esto, hoy las agresiones contra Venezuela, los revolucionarios las responden con ayuda de poderosos aliados, pero de aumentarse el enfrentamiento, esto podría desembocar en un teatro de guerra mundial, en que a Colombia la colocarían a ser la punta de lanza contra Venezuela, azuzada por EEUU, escenario que es obligado prever y evitar.



Trump demuestra lo mucho que ha caído EEUU, pero Trump en sí no es el problema, él es un síntoma de una profunda crisis social. Una enorme proporción de la población estadounidense está tan desesperada que busca un líder fuerte. El 58% de las y los ciudadanos vive al día, la gente tiene que tener dos o tres trabajos para no caer en la pobreza. Uno de cada cinco ciudadanos cree que la violencia puede ser necesaria para volver a encarrilar al país. Cada 15 minutos muere una persona por disparos de arma de fuego. En los últimos diez años la confianza en el gobierno federal ha fluctuado entre apenas un 15% y un 20%.

Marc Vandepitte. ¿Y si gana Trump? Rebelión.org, 25-07-2024

